
Verein Alp Wiesli, Furna 
 

Protokoll 4. Ordentliche Generalversammlung 

 Freitag, 28. September 2018 

Gasthaus Hochwang, Furna 
 
Anwesend: Vorstand: Felix Wyss, Tobias Meier, Kurt Hitz 
 Mitglieder:  Petra Wyss, Suzanne Frencken, Hänggi Bärtsch, 

Daniel Ladner 
 

 
Traktanden: 

 

1. Begrüssung durch den Präsidenten, Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident Felix Wyss begrüsst alle Anwesenden und bedankt sich für die Teilnahme an der 
Generalversammlung. 
 
Als Stimmenzahler wird einstimmig Hänggi Bärtsch gewählt. 

 

2. Protokoll der 3. Ordentlichen Generalversammlung vom 28. April 2017 
 
Das Protokoll der 3. ordentlichen Generalversammlung wurde an die Mitglieder verschickt 
und ist auf der Homepage aufgeschaltet. 
 
Es gibt zum Protokoll keine Wortmeldungen. 
 
Das Protokoll der Generalversammlung vom 28.04.17 wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Bericht des Vorstandes über die Vereinsaktivitäten im vergangenen Jahr 
 
Der Vorstand berichtet mündlich über die Aktivitäten im vergangenen Jahr. Das Hauptereignis 
im abgelaufenen Vereinsjahr war die Identifikation für definierte Biotoppflegemassnahmen 
und die Begehung derselben mit dem ANU.  
  

4. Jahresrechnung 2017 und Revisorenbericht 
 
Der Kassier Tobias Meier erläutert die Jahresrechnung 2017. Das Vereinskonto weist per 
31.12.17 einen Saldo von CHF 23'615.30 aus. 
 
Der Revisorenbericht liegt zuhanden der Generalversammlung vor. Felix Wyss liest den 
Revisorenbericht vor. Die Jahresrechnung 2017 und der Revisorenbericht werden einstimmig 
genehmigt.  
 
 

5. Entlastung des Vorstandes für das abgelaufene Vereinsjahr 
 
Der Vorstand wird für das abgelaufene Vereinsjahr einstimmig entlastet. 
 



6. Festsetzung der Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2019 
 
Der Vorstand schlägt vor, die Erhebung der Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2019 
einmalig auszusetzen. 
 
Der Verein verfügt zurzeit über genügend finanzielle Mittel für die momentanen Arbeiten und 
Aufgaben. Zudem ist das Projekt aufgrund der Erarbeitung des Reglementes über die 
konkretisierten Schutzziele in der Moorlandschaft ML-109 Furner Berg in Verzug geraten. 
 
Über die Festsetzung der Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2020 soll die 
Generalversammlung im Jahre 2019 entscheiden. 
 
Die Versammlung stimmt der Aussetzung der Mitgliederbeträge für das Vereinsjahr 2019 
einstimmig zu. 

  
7. Stand zum Reglement über die konkretisierten Schutzziele in der Moorlandschaft ML-109 

Furner Berg 
 
Aufgrund der geplanten Skigebietserweiterung Grüsch-Danusa Matta wurde das Bundesamt 
für Raumentwicklung (ARE) aktiv. Eine Anpassung des Richtplanes bedingt eine formelle 
Unterschutzstellung der Moorlandschaft durch den Kanton inkl. verbindlicher Festlegung der 
Schutzziele für die Moorlandschaft. 
 
Der Kanton muss also die eidg. Moorlandschaftsverordnung in der kantonalen 
Nutzungsplanung umsetzen und die Gemeinde Furna muss ein Reglement über die 
konkretisierten Schutzziele für die Moorlandschaft ML-109 Furner Berg in die 
Vernehmlassung schicken. 
 
Die Gemeinde hat ein Reglement erarbeitet, es befindet sich zurzeit in der öffentlichen 
Auflage. Die Einsprachefrist läuft noch bis Ende Oktober 2018, Stand Heute sind keine 
Einsprachen gegen das Reglement eingegangen. 
 
Nach Ablauf der öffentlichen Auflage muss die Gemeindeversammlung der Gemeinde Furna 
das Reglement genehmigen, anschliessend muss die Regierung des Kantons Graubünden das 
Reglement ebenfalls noch genehmigen. 
 
Das Reglement der Gemeinde Furna zu den Schutzzielen für die Moorlandschaft ist 
unabhängig von der geplanten Skigebietserweiterung Grüsch-Danusa Matta. Der Vorstand 
begrüsst, dass es keine Verbindung zur Skigebietserweiterung gibt, das sollte für die 
Genehmigung des Reglementes ein Vorteil sein. Im Gegensatz zum Moorschutzreglement sind 
bereits mehrere Einsprachen zur Skigebietserweiterung eingegangen. 
 
Der Vorstand sieht einen positiven Einfluss auf das Projekt Alp Wiesli im Zusammenhang mit 
dem Moorschutz-Reglement und unterstütz dieses Vorhaben. 
 
Nachdem unser Projekt aufgrund des fehlenden Moorschutzreglementes verzögert wurde ist 
der Vorstand zuversichtlich, dass er nun die nächsten Schritte einleiten kann. Sobald der 
Vorstand eine Rückmeldung vom ANU zu unseren vorgeschlagenen Biotoppflegemassnahmen 
in der Moorlandschaft Furner Berg erhalten hat, ist ein Gespräch mit den Umweltverbänden 
geplant. In diesem Gespräch wird es darum gehen, unser Projekt persönlich vorzustellen und 
den Nutzen der Alp Wiesli auf die Moorlandschaft Furner Berg zu konkretisieren und den 
möglichen Beitrag zur Erreichung der Schutzziele gemäss Moorschutzreglement aufzuzeigen. 



8. Anträge 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor. 
 

9. Umfrage 
 
Die Generalversammlung wird um 20.15 geschlossen. 

 

 


